

ACHISPA



PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS!
Organo Central del Partido Comunista Obrero de la Argentina—Número suelto 10 cts.—Redacción y Administr.: VICTORIA 2485, Buenos Aires

El suplicio a Sacco y a Vanzetti ha conmovido a la humanidad

Contra la Yanquilandia se ha levantado la admisión del proletariado universal

LA SOLIDARIDAD NO TIENE FRONTERAS

Vivimos aún momentos de intensa emoción por el suplicio inintermitente de aquellos camaradas Sacco y Vanzetti. La ola de protesta y de indignación ha rebasado los límites de clase y por un momento la agitación llegó a general. Así de solidaridad proletaria, pasó a asumir el carácter de solidaridad popular.

En la historia de la lucha de clases, entre proletariado y burguesía, han ocurrido hechos luctuosos y violentos que han conmovido al mundo en su hora, pero sin interesar a la rebelión. El fusilamiento de los comunistas, en el 1871; los ahorcados de Calvo; el fusilamiento de Ferrer; el asesinato de Matteotti, etc., determinaron violentas corrientes de simpatía. Pero la acción no sólo comenzo.

En Inglaterra se realizó un acto cuyo significado hubo de sobrecoger nuestro ánimo. La legación norteamericana fué velada por un proletariado silencioso, solemne y rebelde, que daba a conocer su protesta por medio del cantar de las banderas rojas.

En Francia el proletariado paró sus brazos en mayor intensidad que para el asunto Ascao, Durruti y Jover.

En Alemania, Suecia, Noruega, etc., las organizaciones obreras realizaron manifestaciones de adhesión a Sacco y Vanzetti.

En toda América hispana, desde el

campo a las ciudades, la protesta fué orgánica y objetiva. En estas regiones, y en especial en la Argentina, hubo de surgir de una intensa campaña anti-imperialista.

En la Rusia proletaria se donó en ejecución de la solidaridad ha tenido sitio certipasa un más amplio campo de acción. De allí han partido las voces más resacas contra el crimen de la democracia yanqui.

Todos los hombres que en los últimos 30 años han tenido influencia en el desenvolvimiento del progreso científico, han unido su voz al formidable grito necuo del proletariado: Einstein, Bernard Shaw, Rolland, Barbusse.

Todos los sectores que padecen ser utilizados se han unido por el Comité de Defensa. Pero ante el asesinato universal, la justicia yanqui resuelve prolongar la agonía de los conjujados.

¿Qué causas condicionan esa "terquedad" de incomprensión del valor e influencia que la agitación pro Sacco y Vanzetti daña lugar? 2o. Los característicos sociológicos de la democracia yanqui, cualquiera e hipóstasis que venera las leyes de clase y desprecia la fuerza de las masas populares.

Además, Estados Unidos tiene una vieja experiencia de brutalidad. En ninguna parte el odio de razas y la persecución obrera tienen caracteres de tal virulencia, pues no es un fenómeno circunstancial en su historia como el fascismo, sino el sistema permanente de su organización.

La revolución tomada por un lado, la brutalidad de clase, y por el otro, miedo ante la avalancha universal

provocada y que agudizado como nunca el odio al imperialismo yanqui.

Pero es sólo un campo de espacio. Estados Unidos no imaginó, al principio, el desarrollo que tomaría la protesta. Creyó que interesaría sólo a los medios revolucionarios. Empero, el suplicio de siete años ha llegado a convertirse al mundo, y ya que la muerte de Sacco, reventando en el piso al ser arrojado desde un rascacielos, no ha movido al mundo, ni los suplicios de los que son la policía a los agitadores (reflectores sobre la cabeza, empalmamiento al alfiler, castigos corporales espantosos, etc.), el asunto de Sacco y Vanzetti ha venido a poner en descubierta todo el odio y la brutalidad que encierra la justicia de clase.

Si se consuma el crimen, Estados Unidos prepara el terreno para violencias semejantes de clase. Si, desde lejos, en la Argentina la tragedia de Dedua moral; y también el más propio de una

La huelga general pro libertad de Sacco y Vanzetti

Hermoso exponente de solidaridad y de fuerza de todo el proletariado argentino

EL REFINAMIENTO BESTIAL DE LA NUEVA INQUISICION CAPITALISTA, PUESTO DE MANIFIESTO UNA VEZ MAS EN EL PROCESO DERRIDADO CONTRA SACCO Y VANZETTI

Hermoso ha sido el exponente de fuerza y de solidaridad dado por todo el proletariado de la República, con el propósito de contribuir al esfuerzo de la clase del capitalismo yanqui, a las dos víctimas que tanto apasionadas a Sacco y Vanzetti.

El proletariado argentino ha reventado en estos días, las heréticas jornadas del 1910 al 21. Aun así, las ha superado, al ser tiene en cuenta el estado en que se encuentran actualmente las organizaciones sindicales.

La criminal actitud de la justicia de clase del más bárbaro país capitalista, ha hecho que el proletariado argentino tuviera un momento de realidad histórica: frente a la amenaza del crimen, el más brutal crimen; el más refinado y cruel; el más brutal sistema inquisitorial; y también el más propio de una

Misma esfuerzo del proletariado, detener la mano del verdugo.

La hora era de luto y de dolor, pero el proletariado sabe que crurando de la sociedad capitalista y el proletariado se cruzó de brazos y acción de violencia. Actos de violencia sublimemente cometidos en un momento decisivo de prueba: los aprietos de esos actos de violencia colectiva (cañoneros por las masas en los momentos decisivos, con los que encarnados por la vanguardia del proletariado, liberar al mundo de los crímenes del capitalismo y crearán un nuevo régimen de justicia para toda la humanidad.

La suspensión del crimen—

La amenaza del proletariado mundial, ha hecho temblar de miedo a los verdugos que debían aplicar la pena. A las 23 horas del día 10, el gobernador Fuller, dió la orden de suspender hasta el 25 del corriente la ejecución de la sentencia.

La brutal teatralidad puesta en práctica para tomar una decisión a último momento, cuando sólo faltaban pocos minutos para la ejecución, plaza de cuerpo entero a fría crueldad a que se le agregaba el espectáculo de un camión con el "proletariado" en su interior, es la prolongación de la tortura y la agonía para Sacco y Vanzetti.

Mayor clamor y más bárbara crueldad se podía esperar el proletariado del gobernador Fuller!

Los métodos terribles de la "nueva inquisición" han sido expuestos por la justicia de clase del más bárbaro capitalismo.

Yanquilandia debe ser colocada en la lista de los pueblos, cuya barbarie ha llegado a un límite insuperable. El proletariado debe preparar sus cuadros para combatirlos cránicamente.

El desafío que todavía mantiene en pie Norte América contra todo el proletariado del mundo, no es un desafío del pueblo, de los trabajadores americanos, al no el desafío del capitalismo, del imperialismo yanqui. Contra él de hemos organizados. Contra el capitalismo, imperialista americano debemos unir nuestras fuerzas antes que el crimen sea consumado.

Es necesario poner de lado las divergencias que tienen dividida al proletariado nacional y neutralizar una acción más decisiva. La vida de Sacco y Vanzetti reclaman un frente único de combate en estos momentos.

El arma más poderosa y más decisiva, es el "Boycot" a los productos Norteamericanos. Es necesario, entonces, crear un Comité Nacional de Boycot a los productos yanquis, en el cual tomen parte todas las instituciones que actúan de acuerdo con ese propósito. Centrales obreras, partidos políticos, sindicatos autónomos, organismos culturales y estudiantiles de izquierda, y todas aquellas organizaciones

que están dispuestas a luchar al lado de la clase obrera por la libertad de Sacco y Vanzetti.

El proletariado debe mantener viva la acción y entrar a la suena. La vida de Sacco y Vanzetti está pendiente del esfuerzo la suena. En los días que quedan hasta el 25 del corriente, el proletariado argentino debe prepararse para liberar a Sacco y Vanzetti, y arrastrar de las garras al Buitre yanqui a sus dos víctimas.

La huelga general del 3 y 6 de agosto. Apenas concedida la decisión del gobernador Fuller, fijando el día 11 para la electrocución de Sacco y Vanzetti, el C. G. de la U. S. A., la U. O. T. y la mayoría de los gremios autónomos, de la capital, decretaron la huelga general por 48 horas, a contar del día 5 del corriente. Por su parte la mayoría de los gremios del interior también habían declarado la huelga apenas conocida la decisión de Fuller.

En Rosario, ha sido tal la indignación producida por la noticia, que el proletariado se lanzó a la calle espontáneamente y la huelga fue el hecho mismo lares sin las formalidades de una declaración oficial.

La apostrofiación del "boycot" y algunos actos de violencia cometidos por la policía, provocaron el pánico y muchos comercios cerraron sus puertas, lo cual daba más realce al movimiento.

En la capital el movimiento se inició unánime desde el día 5 a pesar del equilibrio de la indicación de los dirigentes de la F. O. R. A. que solo se han decidido a declarar la huelga el día 5 a las 12 horas, prestándose por los pocos sindicatos que siguen sus directivas.

La paralización ha sido casi absoluta en todas las ramas de industria y en la construcción, dando el proletariado de la Capital un hermoso espectáculo de solidaridad con las dos víctimas de la justicia de clase.

EL PRIMER CONGRESO COMUNISTA DE LA ARGENTINA

De su éxito depende el futuro de la vanguardia del proletariado

Las delegaciones—

Hoy se inaugura el primer Congreso del Partido Comunista Obrero, que será también el primer congreso verdaderamente comunista que se realiza en el país.

Al margen de la Internacional Comunista, por obra y gracia de la política de camarilla, de dolación y de incapacidad del comunismo oficial, hemos desarrollado, empero, una labor importante comunista dentro del marxismo revolucionario, aplicado en todos los medios en donde hemos actuado, la más exacta concepción leninista.

La obra a realizar en el Congreso, es de significado definitivo en la vida del Partido. Conviene por ello destacar las características que condicionan la realización del mismo. Algunos de los de la experiencia del viejo partido, exportados por obra de la crítica de lo que significan las supervivencias de prejuicios reformistas y oportunistas en la acción y en la discusión, las líneas ideológicas e ideológicas que han hecho acreedora de los puestos de responsabilidad en todos los organismos de clase, llegamos a nuestro primer Congreso sin vacilaciones ideológicas y técnicas, fundamente del "camarillismo", sin obra y sí con una evidente conciencia y responsabilidad de la labor a realizar.

El momento histórico—

El momento histórico en que debemos desenvolver nuestra acción futura, se nos presenta serio y lleno de dificultades.

Por un lado el problema sindical. El divisionismo como instrumento, hasta en manos de los representantes legales de la Internacional Comunista, la incapacidad absoluta de las camarillas sindicales que no han sabido dirigir las más elementales batallas de clase; la desorientación ideológica y la incapacidad del momento histórico que desde arriba se ha infiltrado hacia abajo; la ofensiva constante contra el salario; la desocupación; la inmigración; las tentativas de legalizar la acción gremial para anular su significado clasista, son a grandes rasgos la característica del momento obrero, y que nosotros como Partido Comunista, debemos comprender y afrontar.

El problema imperialista no es tema de preocupaciones. Hemos sido nosotros los que hemos plantado ante nosotros lo que es la faz ideológica y técnica en una verdadera línea leninista. El comunismo oficial ha cobrado apretar en nuestra acción, el grado de desarrollo del imperialismo en el orden nacional y la técnica a adoptar.

Pero aun nos queda por elaborar, gesticular y plantear una serie de cues-

iones que saldrían de este nuestro primer Congreso.

En el orden nacional, por primera vez se ha hecho un análisis de su evolución histórica dentro de una concepción marxista. El comunismo oficial ha marchado a rebotique de nuestra labor. Recién ahora, y después de haber estado fuera que aparece como virginales y que nosotros hemos plantado en el tiempo. Del Congreso saldrá también la línea más acertada para acercarnos a las multitudes urbanas y campesinas y formar los cuadros de la vanguardia.

Las delegaciones—

No se nos escapan en la responsabilidad es enorme. Si bien nuestras fuerzas continúan en la plaza de

PARTIDO COMUNISTA OBRERO

PRIMER CONGRESO ORDINARIO

REALIZARA UNA SESION PUBLICA EL DOMINGO

14 a las 9 HORAS, EN EL LOCAL MEXICO 2070

Hablarán los siguientes oradores:
RAFAEL GRECO, sobre EL PROBLEMA SINDICAL
ANGELICA MENDOZA: EL PROBLEMA AGRARIO
ALBERTO ASTUDILLO: EL PROBLEMA IMPERIALISTA

Todos los trabajadores están invitados a concurrir

ha podido movilizar a todas las fuerzas obreras y ha despertado en ellas un sentimiento de rebelión que se manifestó por actitudes individuales y colectivas de franco odio a Estados Unidos, es dable suponer lo que ocurrirá en Yanquilandia en lo porvenir.

La presión proletaria no debe decaer, ni menos decaer los movimientos de la justicia yanqui. La vida de Sacco y Vanzetti nos pertenecen a los próximos diez días de angustia, el indignación contra la brutalidad clasista.

La angustia torturaba terriblemente la conciencia de todos los trabajadores; dos hombres, dos hermanos nuestros que habían tenido la audacia de enrostrar sus crímenes al capitalismo yanqui, estaban en sus últimos momentos de vida. La "justicia", esa malaembra, criada, alimentada y mantenida por el capitalismo para justificar sus robos y sus crímenes, había dado su última palabra: "Sacco y Vanzetti serán electrocutados". ¿Conseguiría el sa-

El grandioso mitin del domingo 7 en la Plaza Congreso organizado por la U. S. A.

El domingo 7 se realizó en la Plaza Congreso, el mitin que tenía anunciado la U. S. A., y la U. O. Local para protestar contra la ejecución de Sacco y Vanzetti.

Una enorme multitud de trabajadores se congregó en el lugar del mitin antes de la hora señalada por la organización del acto, desoída de exteriorizar su protesta contra los procedimientos bárbaros de la justicia yanqui.

El C. G. de la U. S. A. había resultado con mucho acierto dar representación de diferentes gremios autónomos que habían resuelto adherirse al acto.

En representación del Partido Comunista Obrero, hizo uso de la palabra la compañera Angélica Mendoza.

En una extensa disertación, ha hecho el proceso del imperialismo capitalista yanqui, e historió el proceso que se ha tramado a Sacco y Vanzetti, haciendo al proletariado a estrechar sus filas para abatir la soberbia del capitalismo americano y conseguir la libertad de Sacco y Vanzetti.

La compañera Mendoza fué muy aplaudida en varios pasajes de su discurso, y al terminar su disertación.

Terminado el acto en hora bastante avanzada, varios grupos de trabajadores que se iban dispersando por distintos puntos de la capital, apedrearon algunos tranvías y vidrieras de casas de comercio que suponían norteamericanas.

Un grupo numeroso de manifestantes que dirigidos a la Legación norteamericana, pero la policía, con su intervenció, impidió que la protesta popular llegara a las puertas del representante del imperialismo yanqui.

Varios mítines de protesta organizados por los trabajadores del interior—

Además del mitin que se había en-

Continúa en 2a. pág.



Un aspecto del grandioso mitin efectuado en la plaza de Congreso, donde se escuchaba la compañera Mendoza.

gisticar y plantear una serie de cues-

